
花蓮區域網路中心連線單位網路管理會 

109 年第 2 次會議紀錄 

 
一、時間：109 年 12 月 30 日（星期三）中午 12:00~13:30 

二、地點：東華大學圖資大樓 B棟(資訊中心)2 樓會議室 

主持人：東華大學陳處長偉銘         記錄：彭麗璇 

三、出席單位及人員： 

花蓮縣教育網路中心    陳毓倫老師 

慈濟大學 呂西文老師 

慈濟科技大學 陳駿閎組長 

大漢技術學院 林文彬老師 

花蓮高中 黃楨喻老師 

花蓮高工                  許俊偉組長 

四維高中         黃文彰老師 

光復商工 張中岳老師 

上騰中學                  曾顯智老師 

花蓮特殊教育學校 張人方老師  

東華大學 李宇峰組長、楊志偉技術師、何振揚技術師、 

彭麗璇專任計畫助理 

 

四、主席致詞：（略） 

五、報告事項： 

(一) 教育部相關會議事項報告(略) 

(二) 資安通報事件處理情形(略) 

(三) 校際漫遊說明(略) 

(四) 向上集中相關議題及說明(略) 

六、說明事項： 

(一) 109 年教育部關注事項。 

(二) IPv6 連線情形。 

(三) 向上集中相關議題及說明。 

(四) 花蓮區網服務推廣。 

七、討論事項： 

(一) 慈濟大學呂西文老師提問： 

WEB 代管是否僅限定高中職？以及之前慈濟大學曾跟中華電信接骨

幹光纖，但在招生公告時期有斷，導致無法公告錄取名單，且也無法

連至區網。 

說明： 

以目前花蓮區網的硬體效能考量，此項服務僅開放高中職連線學校申



請。大專院校可以參考慈濟科技大學做異地備援，將備援系統放置在

區網。 

(二) 慈濟大學呂西文老師提問： 

針對 G Suite 是否能有更詳細的資訊。 

說明： 

資安法中所適用的對象是公務機關，關於信箱則是指公務信箱，因此

私立學校在信箱的使用上並無限制。雖然目前法條中無明定不得使用

G Suite 服務，但資科司解釋是 Gmail 不適合使用於公務信箱，且本次

東華大學實地稽核時，稽核方針對不得使用 Google Mail 的理由為學

校無法過濾信件，且過濾過程由 Google 方決定，當發生問題時，能

拿到的勾稽資訊也會不夠。 

(三) 四維高中黃文彰老師提問： 

1. 近期收到前瞻計畫，關於建置方面，需要區網這邊協助及支援。 

2. 有關流量清洗的部分，前陣子資安設備一直斷線，原因是中華電信 

的資安設備到期，導致影響到學校的流量，故要先申請流量清洗。 

3. 四維目前線路頻寬是 50M，電信公司為中華電信，因目前頻寬不太

足夠，因此未來會再將頻寬提升，也有與其他電信洽談升速價格。 

說明： 

針對四維高中前瞻計畫的建置會提供支援。流量清洗的部分也會提

供協助。關於頻寬升速，可與遠傳電信討論，並進行比價。 

 

八、臨時動議： 

無。 


